

Synthèse de la première partie du Forel ATTAC OGM Danger

Par Thierry Raffin

Publié le 10/10/1999, modifié le 08/07/2024

▶

RAPPEL de l'objet et des lignes de discussion :

L'objectif de ce forel était d'associer dans la réflexion sur les enjeux politiques et économique des OGM, le réseau ATTAC et le Collectif Internet Citoyen OGM Danger ; afin dans un premier temps de dégager une analyse partagée de la situation, pour ensuite, lors d'une seconde phase du forel à venir et préalable à l'ouverture des négociations de l'OMC à Seattle, définir une stratégie et des lignes d'action sur la question de l'alimentation transgénique et du brevetage du vivant.

Organisé par ATTAC, Inf'OGM et OGM Dangers du 6 septembre au 6 octobre 1999, le forel était animé par Thierry RAFFIN, animateur du Collectif Internet Citoyen OGM Danger et Christophe Noisette, membre d'ATTAC et salarié d'Inf'OGM, chargé de la rédaction de la synthèse.

Voici donc la synthèse de la première partie du forel dont on rappelle les 4 lignes de discussion définies initialement.

[ECON]

Information et analyse sur les stratégies financières des transnationales ;
mouvements d'alliance et de concentration entre les différentes firmes ;
segments concurrentiels ;
intégrations verticales et horizontales

[BREVET]

Toute la question éminemment stratégique des mécanismes de brevetage du vivant.
Etat des lieux des principaux brevets en cours, des mouvements de résistance
Enjeux économiques et sociaux, impact sur la dynamique de la recherche scientifique.
Ethique.

Arguments permettant d'organiser la résistance.

L'objectif final est bien là encore de mettre en mouvement une action internationale d'envergure permettant de dénoncer de manière efficace le brevetage du vivant.

[RECH]

Ce thème porte sur l'analyse des rapports de la recherche publique et de la recherche privée dans le domaine des biotechnologies : le contribuable subventionne la recherche privée qui va la dépouiller d'un patrimoine collectif : la vie.

[POLIS]

Réflexion approfondie sur le déficit démocratique dans le débat sur les OGM et sur les moyens de le combler.

La dynamique des échanges a montré une difficulté des participants à tenir strictement dans ce cadre ;

mais 2 grandes lignes de discussion se sont croisées plusieurs fois :

un dialogue scientifique / citoyens qui s'est largement organisé sur les axes RECH et POLIS mais qui a plusieurs fois pris appui sur les enjeux économiques des brevets.

des interventions d'information et de réaction sur le champ des mouvements économiques qui structurent le développement du complexe génétoco-industriel et la place stratégique des brevets dans ce mouvement.

Cette synthèse s'organisera autour de ces deux axes principaux.

Adresse de cet article : <https://infogm.org/synthese-de-la-premiere-partie-du-forel-attac-ogm-danger/>